

Español Sin apelar a la patriotería, digamos ¡Español
Sintiendo algo dentro como si nos temblara un fuego
de tierra nuestra, de tierra eterna. Pensemos en su
maternidad gloriosa

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Córdoba, un mes 2 pesetas
Provincias, trimestre 6 id.
Extranjero, trimestre 12 id.

Número suelto, 10 céntimos - Franqueo concertado

DIARIO DE LA TARDE

FRANQUEO CONCERTADO

Córdoba.-Octubre 1932. Jueves 6

Director: Fernando Vázquez Ocaña

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA, MAESE LUIS, 22 :: TELEFONO 2755

Año I.-Núm. 96.-Apartado n.º 74

Ante la Reforma Agraria

Es ahora cuando empezará la verdadera Reforma Agraria. No basta que figure en el papel, con carácter de ley. Las dificultades y los aciertos se encierran en la aplicación. Puede poseer el texto admirables virtudes preceptivas y luego resultar infecundas por torpeza en los procedimientos de hacerlas realidad.

La Federación Española de Trabajadores de la Tierra, organismo socialista lleno de pujanza y sensibilidad, que dirige Lucio Martínez, se ha anticipado a aquel recelo concretando, declarando que la creación del Instituto de Reforma Agraria resultará un aparato burocrático pesado y costoso, sin rendimiento útil para el país.

Sin suscribir íntegramente esta afirmación, es prudente precaverse contra la tendencia a burocratizar la Reforma Agraria. Sabida es la lentitud y complicación de las cosas oficinescas, y si el agro espera la remoción del sistema de la propiedad como una justicia intensa y revolucionaria, nada contribuirá a desilusionar a los campesinos como una reforma realizada pasadamente entre trámites y papeletes.

El Instituto de Reforma Agraria será el llamado a aplicar la ley. Y sólo a partir de la inauguración de funciones de dicho organismo se podrá empezar a ver en qué consiste la revolución en el campo. La responsabilidad del Gobierno comienza ahora, ante el ojo vigilante de los hombres de la gleba. ¿Quiénes serán los encargados de la formidable tarea de crear un nuevo sistema agrario? ¿Con qué inspiraciones, con qué técnica, con qué prejuicios cuentan? ¿Podrán desembarazar su labor del resto de la burocracia del Estado, de tal manera que nunca deje de tener aquélla rango insólito y revolucionario?

Dos síntomas ayudan a los elementos socialistas a avizorarse y a desconfiar. Uno, la movilización de los innumerables aspirantes a la nueva burocracia de la Reforma. Otro, un cierto optimismo que apunta en los propietarios, como si hubieran descubierto entre los rigores taxativos del texto, resquicios y lunares por donde la inexorabilidad de la ley Agraria pudiera escaparse.

A los propietarios les tranquiliza algo el procedimiento. El Instituto—se dicen ellos—será un instrumento ponderado y flexible. Se exigirán para la estimación de los casos y transferencias de tierras prolijas comprobaciones. Un ejército de ingenieros y peritos se pondrá en contacto con los interesados. Habrá ocasiones de transigir, de rectificar. En una palabra, que no habrá acto de presencia esa enérgica y fuerte austeridad de una revolución desburocratizada.

El Gobierno tiene ante sus ojos la sentencia del festín de Baltasar: Pesar. Medir. Distribuir. ¿Quiénes serán los elegidos para la fundamental, para la histórica tarea? La mayoría de elementos técnicos que se le concede al Instituto en su constitución, así como la representación del Banco Hipotecario, son detalles que han motivado la repulsa de la Federación de Trabajadores de la Tierra. Si el Gobierno intenta automatizar la Reforma a base de técnicos y de financieros, y con menoscabo de la representación obrera, que es aquí la más interesada, no serán buenos los resultados. Los técnicos, en justicia, deben actuar como asesores, pero sin que su voto tenga la fuerza ejecutiva que se le asigna. En cuanto a la intervención del Banco Hipotecario no es explicable, ya que la Reforma debe regirse por una Caja o Banco autónomos, sin contacto con establecimientos que corresponden a un sistema de crédito ajeno al espíritu de la Ley Agraria.

EL SUCESO DE ANOCHE

Una bella joven pone fin a su vida

La agraciada joven de 19 años de edad Teresa González Cumplido, de oficio costurera, puso ayer un trágico final a sus años juveniles en los que en la vida todo es luz, alegría y bellas esperanzas.

Teresa estuvo el martes ocupada en las labores de su oficio en la casa de un novio Antonio Perea Vedolla.

Según nuestras noticias regresó a su domicilio algo tarde, lo que ocasionó entre la muchacha y su madre, Dolores Cumplido, un disgusto, pues ésta la recriminó con alguna dureza. Posteriormente se personó en casa de Teresa su novio, desarrollándose una escena agria con la madre de su novio.

Pasado el disgusto la joven se retiró a descansar. Ayer pasó todo el día muy preocupada y llorando con frecuencia.

A última hora de la tarde salió de su domicilio, marchando a una droguería de San Agustín donde adquirió una cantidad de ácido clorhídrico (espirita de sal).

Cuando regresó a su domicilio y aprovechando un descuido de sus familiares ingirió parte del producto adquirido.

A poco tiempo, viendo su familia que la muchacha estaba gravemente enferma, la condujeron a la Casa de Socorro, en cuyo centro benéfico fué atendida por los médicos don Antonio

Ortiz Clot y don Fernando Ansorena, auxiliados por el practicante don Juan Parejas y tras un minucioso reconocimiento, procedieron al lavado de estómago, pronosticando el estado de la paciente de muy grave. Acto seguido fué conducida por los camilleros al Hospital de Agudos.

En dicho centro benéfico se personó la familia de Teresa reclamándola y la condujo a su domicilio, calle Santa Agueda, número 1.

Al agravarse la referida joven, fué requerido un médico de la Casa de Socorro, acudiendo inmediatamente don Rafael Cortés Jiménez, el que nada pudo hacer en el caso tan desesperado en que se encontraba.

Próximamente a las dos de la madrugada dejó de existir la desventurada Teresa.

Inmediatamente se personó el Juzgado de guardia en el domicilio de la interfecta, procediendo a las diligencias del caso y ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial para la práctica de autopsia.

Telegrama al ministro del Trabajo

Se nos ruega la inserción del siguiente telegrama:

«Madrid. Ministro Trabajo y Director General Trabajo:

Rogamos V. E. pronta solución ternaria presidente y vice Jurado Mixto Despachos, Oficinas, Banca por intolerable y abusiva conducta presidente Calles, cuyos inmorales procedimientos le dan triste celebridad.

Expulsado Agrupación Socialista por graves y probadas acusaciones hechas compañeros Agrupación y Prensa local por inmoralidades cometidas Jurado Mixto. Cúmplenos manifestar V. E. estamos abocados conflicto por atropellar presidente preceptos legales en favor patronos. Pedimos urgente inspección Jurado

Mixto para exigir responsabilidades supuestas inmoralidades administrativas. Saludos.

Córdoba 6-10-32.
Lo firman numerosos representantes de las Sociedades obreras de Córdoba.

Vilanillos

Los radicales son peregrinos en sus subterfugios: Ahora andan diciendo que el señor Guerra Lozano se les ha ido «porque lo iban a echar». ¿Porque no estaba de acuerdo con los procedimientos del divorcio Vaquero-Amo? ¿O porque ellos no estaban de acuerdo con la nueva actitud de inhibición crematística del señor Guerra Lozano?

Hay que ver lo mayestático que resulta el aldeanismo político cuando enuncia frases como estas: «El alto papel histórico que tenemos reservado en el porvenir».

¿Por qué permite don Antonio Jaén Morente que «El Defensor de Córdoba» invente un don Antonio Jaén, ex presidente de la Diputación?

Dos títulos de «El Defensor de Córdoba»:
«Otra industria rusa que fracasó».

«Los nueve primeros viernes». (Es decir otra industria que quiere empezar).

Gil Robles, Gil Robles... ¡Ah, sí: el Espartaco de las ricas solteronas!

El simpático iconoclasta, concejal socialista y gran músico Aurelio Pérez Cantero sostiene que la mejor obra de la revolución sería acabar con «Una noche en Toledo», del maestro Gómez Camarero.

A nuestro juicio, con incorporarle a dicha obra unos acordes de «La Internacional» quedaría el asunto satisfactoriamente solucionado.

Ley de Reforma Agraria

50 céntimos

Librería LUQUE

GONDOMAR, 9 y 11.-TLF. 2775.

LA MAS IMPORTANTE DE ANDALUCIA

Una cuestión de competencia

Nos extraña recibir por providencia del Juzgado de Instrucción de Fuente Obejuna un requerimiento para declarar en una querrela, que se deriva presuntamente de un trabajo publicado en nuestro periódico, y estimamos que sólo el juzgado correspondiente de Córdoba tiene competencia y jurisdicción para entender en el asunto. La querrela se dirige contra el correspondiente de Espiel, residenciándose en este pueblo una acción que se ha producido en el lugar donde el periódico se publica, es decir en Córdoba.

Como el caso es curioso y puede repetirse, nos permitimos elevar al señor Fiscal general de la República estas líneas en solicitud de su alto parecer.

Quien quiera dinero que lea

Todos los clientes que hayan comprado en la Sombrerería de Padilla Crespo el día 2 de Septiembre, pueden presentar el ticket de la National y se le devolverá en metálico el importe íntegro de su compra.—Plaza de la República. Córdoba.

La crisis fuera de España

La mitad de los créditos británicos, cancelados

El Comité de Rentistas británicos de valores extranjeros, presidido por Sir Austen Chamberlain e integrado por personalidades como Sir Otto Niemerter y Sir Artur Salter acaba de publicar un estudio sobre la situación de los préstamos de Gran Bretaña en el Extranjero.

Resulta que de una suma aproximada de 357 millones de libras esterlinas prestadas por rentistas británicos a Gobiernos y municipios extranjeros, más de 140 millones se hallan en quiebra o moratoria sin rendir intereses ni amortizaciones a los poseedores de los títulos, quienes sufren por este concepto una merma en sus ingresos, referida al año, de 21 millones de libras esterlinas. El 40 por 100 de esta clase de préstamos internacionales, se hallan, pues, congelados. Eso sin contar los de Rusia y Méjico por el mucho tiempo que llevan en suspenso; ni los del Brasil porque, si bien se encuentran en moratoria efectiva, los tenedores de títulos brasileños han recibido certificados de intereses negociables en el mercado de efectos. Si todos estos empréstitos se tuviesen en cuenta en los cálculos, las cifras de quebranto resultarían aterradoras.

En los empréstitos de los países de Europa Central emitidos bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones, sobre una suma de 83 millones de libras esterlinas, Gran Bretaña tiene una participación de más de 45 millones, que en su casi totalidad se hallan congelados.

Sobre esta cuestión el referido Comité dividió a finales de Julio sendos memorándums al Gobierno británico y la Sociedad de Naciones que ahora se han hecho públicos.

El espíritu de ambos documentos tiende a reclamar de la Sociedad de Naciones la movilización, aunque sea en pequeña parte, de los empréstitos emitidos bajo sus auspicios gestionando que los países beneficiados para ellos les reconozcan un derecho preferente sobre los créditos comerciales y los empréstitos negociados particularmente de país a país en los que las consideraciones políticas tuvieron más o menos intervención (alusión a la política financiera de Francia en Europa Central y Oriental) «El Times» en su editorial del 20 de Septiembre, es decir, cuando el Consejo de la Sociedad de Naciones estaba reunido y trataba del asunto, apoyaba enérgicamente las reclamaciones del Comité británico.

El órgano de la City terminaba su artículo con esta frase: «Pertenece al Consejo de la Sociedad de Naciones rehabilitar su reputación desde el punto de vista financiero».

Como complemento de esta información es interesante recordar otra muy autorizada sobre semejante tema en la que se llegaba al resultado de que sobre una suma aproximada de 3.400 millones de libras esterlinas a que ascienden las inversiones de todo género (industriales, ferroviarias, gubernamentales, de préstamo y de participación) de Inglaterra en el extranjero, la economía británica ha obtenido una renta de 212 millones en 1929, de 192 en 1930 y solamente de 156 millones de libras depreciadas en 1931.

El petróleo ruso, el aluminio canadiense y los pasatiempos de Ottawa.

Aún no se habían extinguido los ecos del discurso en que M. Bennett, primer ministro del Canadá, empujaba en la Conferencia de Ottawa a la delegación británica a romper sus relaciones comerciales con Rusia, a título del daño que a la producción agrícola de los Dominios hacía el dumping soviético en el mercado inglés, cuando un barco danés llegaba al Canadá el 14 de Septiembre con 9.000 toneladas de petróleo ruso—refinado, por cierto, lo que ha provocado la protesta de las refineras canadienses—primera expedición de una serie de envíos de petróleos con el que los rusos

pagarán parcialmente al Canadá sus pedidos de aluminio.

De donde resulta que el Canadá requería a Inglaterra a no comerciar con Rusia, para comerciar con él.

El grupo insull. Pasivo de mil millones de dólares.

La más formidable agrupación de empresas de utilidad pública: gas, electricidad tranvías, aguas, etc., distribuidas en todo el mapa de los Estados Unidos, el grupo Insull, con un volumen de negocios de 3.000 millones de dólares hizo públicas hace unos meses sus dificultades financieras. De la investigación consiguiente resulta ahora un pasivo superior a 1.000 millones de dólares. A consecuencia de ello es casi seguro que los tribunales yanquis pedirán al Canadá y a Francia la extradición de los dos hermanos de M. Samuel Insull, refugiados en dichos países.

El algodón americano se cotiza a la sexta parte que en 1928

El precio medio del algodón en Nueva York durante 1931 fué de 7'10 céntimos de dólar por libra inglesa, contra 19'5 céntimos en 1929, 37'30 en 1928, 29'60 en 1927, 26'85 en 1925 y 10'5 en 1914.

Para el primer semestre de 1932, el precio medio se establece en 6'40 céntimos, o una sexta parte del precio record de 1928 y poco más de la mitad del de 1914.

Dada la importancia del algodón en la economía mundial se comprende los tremendos estragos derivados de esta baja de precios y por ellos se puede juzgar de la intensidad de la crisis económica.

Canadién Pacífico

Los ingresos de este ferrocarril, uno de los más importantes de América del Norte, ascienden a 83 millones de dólares desde 1.º de Enero al 14 de Septiembre de 1932, en disminución de 19 millones respecto al mismo período del año anterior.

El dividendo de la U. S. Steel

No se sabe aún si esta Sociedad pagará dividendo a sus accionistas preferentes. Siendo como es esta empresa la que da el tono a la industria del acero y una de las de más peso en la economía general norteamericana la suspensión de su dividendo sería, en estos momentos, de un tremendo efecto deprimente.

Las presiones que por este motivo se hacen desde todos los círculos financieros de Estados Unidos para que se acuerde distribuir dividendo lo decidirán a ello seguramente, a pesar de la crítica situación del negocio.

Si quieres los prestas, y si no los dejas... congelados

Un grupo de Bancos suizos ha concedido un préstamo de 5 millones de francos suizos a una empresa alemana del grupo Dessauer Gas. Esto, en sí, nada tiene de particular. Lo curioso del caso es que los fondos del préstamo proceden de la cuenta de créditos suizos congelados en Alemania.

Esta tremenda crisis descubre cada día maneras nuevas, tan ingeniosas como esta del Estado alemán, de facilitar a sus empresas industriales la obtención de préstamos del extranjero.

(De la Agencia Internacional Arco)

Librería Escolar

de EUGENIO GARCIA NIELFA

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de Catálogo de las casas productoras.

LIBRERIA, 7

Librería Hesperia

es la Casa mejor surtida en libros de texto.
PLAZA DE LA REPUBLICA, 14
teléfono 1678 :: Córdoba.

Informaciones Telefónicas

El Presidente de la República regresará el sábado, asistiendo des pués con Azaña a las maniobras militares.-Han comenzado las fiestas del Ejército. La sesión de Cortes de hoy

Madrid

Ampliación al Consejo de ministros de anoche

MADRID, 5 t.—La prolongación del Consejo se ha debido a que después de estudiados los presupuestos el Gobierno se ocupó del proyecto de incompatibilidades, asunto del que no se había ocupado hasta la reunión de hoy. Los ministros radicales socialistas y socialistas se reunirán con sus respectivas minorías para darles cuenta de la deliberación. Desde luego, prevaletió el criterio del partido radical socialista, de que en modo alguno era admisible el aplazar la aplicación del proyecto a las actuales Cortes una vez que sea aprobado. A pesar de ello se discutió ampliamente sobre algunas dificultades que habrá de ofrecer la aplicación a los

actuales diputados de la ley de incompatibilidades de un modo inmediato y automático. A las tres y media de la madrugada salieron los ministros del Consejo. El señor Largo Caballero dijo que no se había terminado el examen de los presupuestos, sino únicamente el de los de Obras Públicas y Agricultura. El señor Prieto añadió que en todos se han hecho las rebajas que las circunstancias imponen. Los presupuestos que quedan no serán objeto de la deliberación de un nuevo Consejo, sino que se acoplarán con los directores generales y el interventor de Hacienda y luego cada ministro conferenciará con el señor Carner.

El Congreso Nacional del Partido Socialista dá comienzo a sus tareas en el teatro Metropolitano

MADRID, 5 t.—Esta mañana dió comienzo en el teatro Metropolitano el Congreso Nacional del Partido Socialista. Asistieron delegados de casi todas las provincias de España y los ministros socialistas señores De los Ríos y Largo Caballero. En la tribuna y junto a Remigio Cabello, que presidia, tomó asiento el delegado señor Madglanti, de la Segunda Internacional, que fué ovacionado. El camarada Remigio Cabello pronunció un discurso de apertura, saludando a todos los presentes y espe-

cialmente al representante de la Segunda Internacional. Hizo resaltar la importancia del Congreso y de los temas a tratar y terminó dedicando un sentido recuerdo al Patriarca del Socialismo Pablo Iglesias. Fué designada la mesa de discusión y se nombraron las ponencias que entenderán en los temas a tratar. Dichas ponencias están formadas por delegados de las Agrupaciones de provincias. Se adoptó el acuerdo de que las ponencias se reunieran a las cuatro de la tarde y que se celebrara sesión plenaria esta noche a las diez.

CONGRESO

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro en punto de la tarde, presidiendo Besteiro. En el banco azul el ministro de Marina. En escaños y tribunas escasa animación. Se aprueba el acta de la sesión anterior y se da cuenta de la petición de aplicatorio a los diputados García Prieto y Crespo, pasando a la Comisión ya nombrada para entender en los mismos.

quien las obras públicas en la provincia de Zaragoza. Balbontin solicita que el Gobierno se informe de la actitud que parece adoptar la Telefónica, no acatando las leyes del régimen republicano, por alegar que su contrato fué hecho con la dictadura. Dice que el caso afecta a la dignidad nacional y, en caso de comprobarse, solicita se impongan fuertes sanciones. Al ministro de la Guerra le denuncia ciertas manipulaciones cavernícolas que realiza un comandante del Ejército. Al ministro de Justicia le censura la conducta del medico del penal de Puerto de Santa María, que da un trato desigual a los presos, según sean o no de su partido. Por último ruega al ministro de la Gobernación que continúen los malos tratos a los detenidos gubernativos. El señor Vidarte denuncia al ministro de Justicia la resistencia de los patronos al cumplimiento de las leyes sociales. Ruega al ministro de Obras Públicas se intensifiquen las obras en varias provincias. El señor Ballester se lamenta de la situación obrera en la provincia de Toledo que supera a la tremenda crisis de la de Badajoz. Censura la conducta de muchos patronos monárquicos que con la anuencia del Gobernador empujan a los obreros a movimientos sediciosos. Ruega al ministro de la Gobernación que ordene al gobernador de Toledo a tomar en serio las denuncias que se le dirigen. El señor Del Río solicita que el Gobierno realice una política agrícola que revalorice los productos del campo. Al ministro de Instrucción pública le denuncia que en el pueblo de Almodóvar del Campo existe una capilla con magnífico artesonado y objetos de culto de gran valor. Dicho artesonado fué hace poco encalado por orden del sacerdote. El señor López Goicoechea formula varios ruegos de escaso interés.

Ruegos y preguntas
De la Villa renueva una denuncia formulada en la Cámara contra el gobernador civil de Badajoz, que ampara a los patronos contra los obreros. Recuerda el ruego de su compañero señor Canales sobre el deficiente estado de los edificios de las escuelas públicas de Almendralejo. Pide al Gobierno que se ocupe cuanto antes de la situación de los periódicos suspendidos, abogando porque cuanto antes se llegue a la normalidad. El señor Guayart (don Antonio) formula un ruego para que se intensifi-

Propietarios!
Sal-Ferricite
H. CENTRAL
HOTEL MESA
 Habitaciones independientes y ventiladas.
 Gran confort. Cuartos de baño.
CABRA (Córdoba)

Terminada la hora de ruegos, se entra en el orden del día. (Continúa la sesión).

Las próximas maniobras militares

MADRID, 5 t.—Comunican de Torquemada que los generales con mando han revistado las fuerzas acampadas. Luego marcharon al hospital civil de evacuación instalado por la Cruz Roja. El campamento es un modelo en su clase, estando dotado de todos los elementos para prevenir accidentes. Hoy han ingresado en el hospital dos heridos y dos enfermos de tropa. Esta mañana, un niño de cinco años, que sufrió un accidente, ingresó en el equipo quirúrgico, donde se le practicó la amputación de dos dedos de la mano izquierda.

Mañana publicaremos "LA EDUCACION DEL NIÑO", por Ruth Falson Shaw

Manifestaciones de algunos parlamentarios sobre el bloque político de izquierdas

MADRID, 5 t.—«Heraldo de Madrid» publica manifestaciones de algunos destacados parlamentarios en relación con el proyectado bloque de izquierdas. El señor Bello es partidario de una federación, para evitar que los grupos políticos se fusionen. El señor Arauz considera urgente la formación de un bloque republicano, coincidiendo con un programa mínimo. El señor Suárez Picayo no considera el momento oportuno para la constitución del núcleo de izquierdas.

Un nuevo palacio para las Cortes

MADRID, 5 t.—En una de las secciones del Congreso se reunió la Comisión de gobierno interior. Los reunidos cambiaron impresiones sobre la necesidad de construir un nuevo palacio para las Cortes, examinándose las posibilidades de construcción en los terrenos del antiguo cuartel de la Montaña, en la Casa de la Moneda o en el antiguo solar del Ministerio de Marina. Se consultará con los arquitectos cuál de ellos reúne mejores condiciones y después se anunciará el oportuno concurso.

Ingreso de un herido en el Hospital

MADRID, 5 t.—Procedente del pueblo de Fuenlabrada ingresó esta mañana en el Hospital Provincial el vecino Felipe Naranjo, que presentaba diversas heridas por arma de fuego. El autor de la agresión fué Constantino Herrero y los móviles una acalorada discusión. Entre ambos se cruzaron numeros disparos.

Hay tranquilidad

MADRID, 5 t.—El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que la tranquilidad es completa en toda España. El señor Casares saldrá el sábado para Galicia, proponiéndose estar de regreso el martes próximo.

El ministro de Hacienda ocupado en los presupuestos

MADRID, 5 t.—El señor Carner no recibe visitas por estar la mayor parte del día dedicado al estudio de los diversos presupuestos ministeriales. Muchos de los que se le han entregado serán devueltos nuevamente para otro cribado.

Su críbese a EL SUR

El sábado regresará el Presidente de la República, emprendiendo el viaje a Palencia

MADRID, 5 t.—El Presidente de la República regresará el sábado a Madrid. El domingo por la tarde saldrá para Palencia, con objeto de asistir, en unión del ministro de la Guerra se-

ñor Azaña, a las maniobras militares en Pisuerga (Valladolid). El martes regresará nuevamente a Madrid, presidiendo el Consejo de ministros que tendrá lugar el próximo jueves en el Palacio Nacional.

Comienzan con gran esplendor las Fiestas del Ejército

MADRID, 6'30 t.—Hoy han dado comienzo las fiestas que la guarnición de Madrid ha organizado con motivo de ser mañana el día del Ejército, conmemorándose la batalla de Lepanto. A las nueve de la mañana celebró un concurso de patrullas a campo traviesa, ganando el premio de 500 pesetas la del regimiento de Zapadores Minadores, que hizo el recorrido de 11 kilómetros en una hora, doce minutos y treinta y cinco segundos. Los equipos llevaban todo el bagaje de campaña. A las diez celebró en el Stadium Metropolitano una fiesta deportiva con asistencia de mucho público.

La presidieron el general de la división y numerosos generales divisionarios y brigadieres. Primero se celebró un partido de fútbol entre los equipos de los regimientos de Ferrocarriles y Zapadores Minadores, ganando los primeros. Después se celebraron diversas pruebas de atletismo a cargo de los estudiantes de la F. U. E. En los cuarteles dieron comienzo los festejos organizados. Mañana, por la tarde, se celebrará una novillada en la plaza nueva de Madrid, actuando cuadrillas cuarteles.

Provincias

Una proposición de los artistas

BARCELONA, 6'30 t.—Celebraron reunión los artistas de teatros de Barcelona, acordando pedir al jefe del Gobierno y al señor Maciá, sean rebajadas las tarifas de los autores españoles.

Woldemaras ha sido absuelto

KAUNAS, 6.—El Tribunal Supremo de Lituania ha absuelto al ex presidente del Consejo Woldemaras a quien se acusaba de malversación de fondos.

Dimisión del Gobierno estoniano

TALLIN, 6.—El Gobierno en pleno ha presentado la dimisión.

Del Congreso paneuropeo

BASILEA, 6.—Las comisiones del Congreso europeo celebraron ayer, varias reuniones privadas. La asamblea plenaria ha abordado el estudio de las posibilidades de realización del programa paneuropeo.

30.000 mendigos en Viena

VIENA, 6.—Se acaba de publicar una estadística confeccionada por la Prefectura de policía, según la cual, el número de mendigos autorizados, se eleva en la capital de Austria a 20.000. Conviene especificar que la policía de Viena considera como mendigos a los cantores ambulantes, músicos, artistas, etc., o sea, en general a cuantos solicitan por cualquier concepto una cantidad, por mínima que sea, en la vía pública.

Maciá asistirá a la gran parada militar

BARCELONA, 6'30 t.—El general de la división visitó al señor Maciá para invitarle a la gran parada militar que mañana tendrá lugar en el Parque con motivo de la Fiesta del Soldado. El presidente de la Generalidad prometió asistir.

Los obreros de los talleres Vulcano

BARCELONA, 6'30 t.—Una comisión de obreros de los talleres «Vulcano» visitó al gobernador para darle cuenta de que no ha sido readmitidos más que 250 y, por tanto, esperan que los parados ejerzan coacciones. El gobernador enviará a la fábrica fuerzas de la Guardia civil.

Los contra maestros protestan

BARCELONA, 6'30 t.—Los contra maestros de la Sociedad Radio celebraron una reunión acordando declarar la huelga general porque los patronos se niegan a acceder a la petición de horas extraordinarias en las fábricas.

Sentencia arbitral obligatoria

HAMBURGO, 6.—El Tribunal del Reich ha hecho obligatoria la sentencia arbitral en el conflicto de los transportes. Por lo tanto, los huelguistas tendrán que reanudar inmediatamente el trabajo, o caerán bajo el peso de la ley.

Tsaldaris reconoce sin reservas la República

GINEBRA, 6.—El señor Tsaldaris ha entregado una carta al presidente señor Zaïmis, en el que el partido popular que él preside reconoce sin reservas al régimen republicano. Los grupos republicanos se oponían a la intervención de dicho partido en el Poder, sin las necesarias garantías de que sería respetado el régimen y la Constitución del país.

Monumento a las víctimas del dirigible «R-101»

PARIS, 6.—En Beauvais tendrá lugar mañana por la tarde, la solemne colocación de la primera piedra del monumento que se va a erigir a las víctimas de la catástrofe del dirigible británico «R-101», que se abatió sobre las inmediaciones de dicha ciudad el 5 de octubre de 1930. Al acto asistirá el embajador de la Gran Bretaña en París, Lord Thyrell, el subsecretario del ministerio francés del Aire, Mr. Bernier, delegados del Gobierno inglés, fuerzas aéreas de Inglaterra, Francia y Bélgica, etc.

¡Maestros de obras!
Sal-Ferricite

Desde Hollywood

El secretario particular de Charlie Chaplin

Según escribe Arthur C. Bartlett en el «American Magazine», presentó a Carlyle R. Robinson a sus lectores, como «un estúpido americano, de voz extraordinariamente fuerte.»

¿Se molestó Robinson por ello? No, puesto que esa caracterización de antipatía, forma la parte más eficaz de su labor profesional. Robinson es el secretario particular de Charlie Chaplin, su agente de Prensa, su representante, su «factótum». Es decir, le he llamado agente de Prensa, tomándolo de «press agent» inglés, pero en realidad le llaman «suppres agent» (encargado de eliminar) y es seguramente la única persona que desempeña este cargo en Cinelandia o, por lo menos, la que lo cumple más a conciencia.

Chaplin no necesita un agente de publicidad, en el sentido literal de la palabra. La propaganda viene sin buscarla. Le resulta, en cambio, más difícil librarse de las consecuencias de su popularidad, y Robinson es quien le ayuda a conseguirlo.

—Cuando viajó por Europa—me decía Robinson la otra tarde—, mi papel es el del «hurafío americano», que libra a Charlie de intrusos e indiscretos. El no puede decir que no a la gente, y yo he de decirlo por él. Y a veces, la verdad es que muy alto...

Robinson, pues, no es un estúpido, sino, simplemente, un profesional que cumple fielmente su cometido. Nació en Brooklyn, y es hijo de la señora Richard K. Fox, propietaria de la «Police Gazette», viuda del fundador del popular periódico de color de rosa. Uno de sus hermanos es actualmente redactor jefe de la «Gacete» y otro, el doctor Frederick B. Robinson, preside el Colegio de Nueva York.

Carl—que así es llamado, en abreviatura, por sus amigos—, después de un aprendizaje en la Banca, en el propio Brooklyn. Trabajó en varios diarios neoyorkinos, y luego le entró el afán de viajar y se trasladó a Los Angeles, donde obtuvo un puesto de agente de publicidad al servicio de cierta nueva editora cinematográfica, especializada en films de animales. Era éste un buen empleo, pero dejó de serlo cuando el propietario desapareció... olvidándose de pagar las salarios de sus empleados. El gerente, que lo sabía en Nueva York, le puso un telegrama angustioso: «Los animales gruñen pidiendo comida, y el personal gruñe pidiendo dinero». La contestación fue una «fórmula de arreglo»; ésta, tan sencilla: «Eche el personal a los animales».

No estuvo mucho tiempo desempleado Robinson, pues a poco de correr el riesgo de ser devorado por las fieras, lo tomó «Charlot» a su servicio. Desde entonces van transcurridos diez y seis años, y durante ellos Robinson ha sido el hombre de confianza de Chaplin.

—¿Está usted satisfecho?—le pregunté, durante nuestra entrevista.
—Por completo. Mi principal, es un genio.
—¿Cómo ve usted el genio de Charlot?
—¡Bah... a Charlot lo conoce todo el mundo!... ¿Para qué voy a «retratárselo» a usted?
Y apenas asiento, añade:
—Sin embargo, Charlot es el ser más incomprendido, o por lo menos, más difícil de entender, del mundo.

Por ejemplo, después de estar yo durante siete u ocho meses sin apartarme un segundo de su lado mañana, tarde y noche, se aparta de mí y busca otro que le acompañe, aparentando que ha olvidado de que yo exista. Pues bien, dos o tres semanas, o dos o tres meses, más tarde, se presenta en mi despacho. «Bien, Carl, me dice, hoy haremos esto, o lo otro, o lo de más allá... como si en la continuidad de nuestro trato no se hubiera abierto el menor paréntesis.

Una de las más delicadas misiones confiadas a Robinson, es la de decidir cuando su jefe necesita «protección» contra una determinada persona extraña, y cuando no la necesita. Charlot gusta de hablar con personas que tengan con él algo de común, pero su timidez no le permite echar con cajas destempladas a los intrusos, por lo cual resulta muy difícil saber cuando su interlocutor le molesta y cuando no.

—Durante un viaje que hicimos—recuerda Robinson—, discurrimos un sistema de señales. Debía yo observarle atentamente y cuando se pasase la mano por detrás de la cabeza mientras hablase con alguien, me aproximaba a «recordarle que tenía que acudir a una cita inaplazable». Este sistema nos dió muy buenos resultados durante mucho tiempo. Pero un día le vi hablar con una bella dama, mientras insistentemente se pasaba la mano por la nuca. Así, pues, acudí «a salvarle». «Mister Chaplin—le dije—, recuerde que dentro de cinco minutos tiene usted una cita». «No importa; irá más tarde».

Como mis instrucciones eran concretas respecto a no atender nunca a tales protestas, insistí y, por último, lo tomé de un brazo y me lo llevé al ascensor.

Pues bien, aquel día terminó nuestro sistema de señales. En aquella ocasión, el ademán de Charlot había sido un movimiento nervioso... ¡y le estropeé una agradable película vivida, de amor!...

No obstante, Robinson sigue al servicio del gran mimo, con cuya confianza cuenta en absoluto. A cuenta de aquel flirt malogrado, ¡le ha librado de tanto sinapismo!...

J. T.

Quien quiera dinero que lea

Todos los clientes que hayan comprado en la Sombrerería de Padilla Crespo el día 2 de Septiembre, pueden presentar el ticket de la National y se le devolverá en metálico el importe íntegro de su compra.—Plaza de la República. Córdoba.

De la provincia

FUENTE TOJAR

Herido en riña

En la taberna llamada «La Alegría» sostuvieron riña, hallándose embriados, Francisco Calvo Pérez y Antonio Pérez Pimental (a) El Gordo, resultando éste con una herida en el muslo izquierdo, producida con arma blanca por su contrincante.

El agresor fué detenido.

El herido recibió asistencia facultativa en el Hospital de Priego, donde fué trasladado.

HORNACHUELOS

Por hurto

José Izquierdo Gallardo, de 40 años, ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado municipal como autor del hurto de carbón cometido en la finca «Rincón Bajo».

ENCINAS REALES

Reclamado

Ha quedado detenido a disposición del Juzgado de Instrucción de Lucena Manuel Navas Campos, de 44 años, el que estaba reclamado por el Juzgado antes dicho.

RUTE

Detenido

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado Rafael Moreno Jiménez, de 30 años de edad, vecino de Carcabuy, el que se disponía a vender aves proccentes de hurto.

RELOJERIA ROYAL

JOYERIA, PLATERIA, ORFEBRERIA

Ventas a plazos :: Taller de composuras :: Filigrana

— — — cordobesa — — —

FRANCISCO PEREZ Y PEREZ

CLAUDIO MARCELO, 12-CORDOBA

(Acera de La Campana)

UN ROBO

Los «cacos» no cesan

Ha denunciado Pilar Moraga Pavón que de su domicilio Carretera 23, barriada de Alcolea, donde tiene instalada una taberna, entraron unos desconocidos la noche del día 3, llevándose cuanto cogieron a mano.

Del cajón notó la falta de 220 pesetas en metálico, tres billetes del Banco de España, papeletas de empeño del Monte de Piedad, una pitillera de plata con las iniciales R. V., unos zarcillos de oro, un bolso de plata, ropas y retazos de otros muebles.

Manifestó que los «cacos» debieron entrar por el tejado y descalzos, ignorando quiénes puedan ser los autores del hecho.

La Fiesta del Ejército

Mañana se celebrará la Fiesta del Ejército, instituida por la República, el día en que se conmemora la batalla de Lepanto.

A las tres y media de la tarde habrá una novillada, lidiándose tres novillos.

A las seis conferencias y premios en el cuartel de Artillería.

A las siete rancho extraordinario.

A las siete y media lunch de suboficiales y sargentos.

A las ocho y media cinematógrafo.

Habrà también una fiesta literaria en el cuartel, repartiéndose premios a los trabajos alusivos a la Fiesta del Soldado que lo merezcan.

Agradecemos al coronel del regimiento de Artillería señor Rodríguez Cerezo la atenta invitación y localidades que nos remite y le deseamos la mayor brillantez en los festejos organizados por la familia militar.

Lana y Queso

por cuenta del ganadero.

DOMINGO MUÑOZ, 4 :: Córdoba

Los padres de la ciudad

Estadística de prensa

Se vuelve a recordar a las empresas propietarias de cuantas publicaciones se editan en Córdoba la obligación de rellenar el formulario que se les facilita en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento.

Están obligados no solamente los diarios o revistas, sino también las hojas periódicas, publicaciones anuales, boletines, etc.

Las declaraciones de aceites

El día 8 del presente mes termina el plazo para la presentación de declaraciones de existencias de aceite.

Los que posean mayor cantidad de 100 kilos vienen obligados a presentarla en impresos facilitados por el Negociado de Estadística del Ayuntamiento, donde serán entregadas una vez rellenos.

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Ha denunciado don Julio Fernández Costa, en representación de su hermano don José, que de la armería de la calle Concepción, propiedad del segundo, ha desaparecido del mostrador un revólver, tipo Much, número 380, calibre 9, que entregó para su compostura don Angel Méndez, cuya arma valora en 100 pesetas.

—Han sido detenidos: Rafael Córdoba Romero, de 67 años, por haber insultado a unos guardias municipales; José Gutiérrez Vega, por abrazar inopinadamente, en la vía pública, a la joven de 19 años Dolores Luque Deza; Ramón Baños Quiles, a instancia de Rafael Reyes y Reyes, dueño de una taberna, por haber consumido bebidas cuyo importe de 12'45 se negó a pagar; Francisco García Camacho, a requerimiento de Antonia Malloga González, por haber maltratado a una niña de corta edad hija de la denunciante, y Antonio García González, por conducir un saco de aceitunas de mala procedencia.

—En la Casa de Socorro han sido asistidas las personas siguientes: Pedro Montero Jeremía, de 15 años, de erosiones en el muslo derecho, por mordedura de perro. Pronóstico reservado.

Encarnación Mesa Canelo, de 37 años, de la fractura del tercio inferior de la pierna derecha, a consecuencia de una caída en su domicilio. Pronóstico grave.

Rafael Navajas Gordillo, de 26 años, de herida contusa en la región frontal y otra en el labio inferior, manifestando que se las produjo en la carretera de la Electro-Mecánica. Pronóstico reservado.

La Exposición de trabajos manuales

¡Llegaron los premios!

Por fin, hoy ha quedado depositado en las cajas municipales el importe de los premios de la subvención que el Ministerio de Instrucción Pública otorgó para la exposición de artes y trabajos manuales celebrada en nuestra pasada feria de Mayo.

Hacienda

Pagos

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán efectivos los siguientes libramientos:

Don Tiburcio Muñoz, don Francisco Molina, señor Administrador de la Misión Provincial, don Elías Hernández, don Crisanto Díaz, don José Díaz Rivera, don Luis Martín, señor Jefe de Telégrafos, señor Administrador Principal de Correos, don Ramón Gallo, don Gonzalo Rodríguez, don Juan Hernández, don Miguel Tortosa, señor Inspector Provincial de Sanidad, señor Jefe de Vigilancia, señor Jefe de Seguridad, don José Ariza, señor Administrador de Correos, don Angel Morales, don Luis Merino, don Moisés Sánchez López, don Rafael Crespo, don Enrique Poole y don Patricio López.

Anuncios económicos

PERDIDA de una perra podenca, colorada, con un lucero en la frente y pecho, punta de rabo blanco. Atiende por Diana. Se extravió el 20 de Septiembre último, en inmediaciones de Campo Alto. La persona que la haya encontrado puede devolverla en esta capital, García Hernández, sin número. Se le gratificará espléndidamente.

ESTUCHE AZUCARERO L'ELEGANCE

Córdoba y C.ª S. en C. CAFES-COLONIALES REYES CATOLICOS, 19.-Apdo. 48.-Tlf. 2936.-Córdoba

¿Ha muerto por maltratos?

Hace varios días dimos cuenta de haber sostenido una reyerta, en una casa de las Costanillas, varias mujeres, de las que algunas resultaron lesionadas.

Una de las que sostenían pelea era Dolores Díaz González.

Alguien dió aviso a la madre de ésta, Josefa González Torres, de 57 años, que habita en la calle del Carca-mo, número 27, la que se personó en el lugar de la reyerta con el objeto de poner paz entre los contendientes.

Estos, que eran Carmen Moreno, de 27 años; su madre Antonia y un hijo de ésta, de 16 años, llamado Antonio, arremetieron en la riña, maltratando despiadadamente a Antonia González.

Esta ha fallecido hoy. El médico que la ha asistido, don Antonio Hidalgo, ha certificado que la muerte es debida a una pulmonía traumática.

Un hijo de la finada nos dice que cree que tal enfermedad ha sido consecuencia de los malos tratos de que fué objeto su madre.

Espectáculos

Gran Teatro

Anoche proyectóse una cinta de fina gracia: «Reina Arriba». Episodios de jocunda comicidad desarrollados por Stanley Smith, Charles Ruggles y Frank Morgan. «Paramount» pone su sello de maestría.

Duque de Rivas

«Drácula» otra vez. Misterio. Drama. Carlos Villarias, el excelente actor español, asuta a la gente en compañía de la gentil Lupe Velez—La «otra» Dolores del Río—y de Barry Norton, el admirable cineasta.

Cine Góngora

Lya Mara y Ernest Verebes entretienen al público en «Erika». La música de esta opereta posee la elegancia vienesa, Straussiana. Lya Mara es una bella mujer, algo musculosa, pero vivaz, interesante, ojeclara. Su «sprit» vestido por modistas alemanas pierde calidad. ¿Por qué estas alemanas no toman en París estilo de llevar la ropa? Acaso ese sea el camino de la «ente»? El señor Verebes nos parece un teutón soso, buen bebedor de cerveza, que canta regularmente, pero de ninguna manera un brillante actor. ¿Qué lástima que a la técnica alemana le falten actores! Cuando surge uno bueno se va a Hoollywood.

El público salió sin embargo intriguado. ¿Por qué había que ir forzosamente al Thibet para componer un mal chiste? Estos alemanes si no fuera por Goethe.—F. V.

Militares

Orden de la plaza

Primero. Con motivo de celebrarse mañana 7 el día del Ejército, en conmemoración de la gloriosa jornada de Lepanto, las fuerzas de esta guarnición vestirán de gala, izándose el Pabellón Nacional en los edificios militares.

Segundo. Tendrán lugar los actos culturales y demás festejos que figurarán en el programa remitido a la superioridad.

NIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2508
Plato para el día 7. — Torteta de ternera.